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Ordre du jour de la réunion mensuelle du 7 mars 2023 
 

Thème : IEB (Inter Environnement Bruxelles) | BRAL  

 

Ordre du jour 

 

1/ approbation de l’ordre du jour et du PV de la dernière réunion  

2/ présentation d'IEB (Inter Environnement Bruxelles) et du BRAL : rôle de conseil et politique des 

fédérations des comités de quartier 

3/ actualités mobilité dont le rond-point Schuman  

4/ actualités urbanisme 

5/ info quartier 2023 : état des lieux  

6/ informations AG annuelle 

7/ divers  
 

PV de la réunion 
 

Présents à la réunion :  12 personnes dont 5 de l’OA 

 

1/ Approbation de l’ordre du jour 

 

2/ Présentation de l’IEB et du BRAL 

La Présidente invite Christian Dekeyser à présenter IEB dont le GAQ est membre. 

 
IEB (Inter-Environnement Bruxelles) est une fédération de +/- 80 comités et associations. Ce sont 

des collectivités ayant différentes formes. 
 

Avec tous les membres, la Charte a été revue en 2022 concernant son fonctionnement et les 

objectifs de l'association. 
A présent, il y a 3 co-présidents et 3 membres du personnel ayant pour tâche la coordination 

générale de l'équipe, avec des relations croisées entre CA et réunions d'équipe. 
C’est au titre de structure d’éducation permanente qu’IEB est financé par la Communauté française. 

Le financement vient aussi de ses membres. Le Secrétaire d'Etat chargé de l'urbanisme n’a pas 
renouvelé son subside. 

Le financement est fait sur base de dossier (répondant à des appels à projet).  
 

La communication se fait principalement par le site internet, par la newsletter et les réseaux 

sociaux. La partie réservée aux enquêtes publiques est en construction. 
En dehors de l’Assemblée générale (ordinaire) sont organisées des Assemblées associatives 
discutant sur un thème prédéfini.  
L’objectif d’IEB est également de s’investir là où il y a peu/pas de comité, comme le quartier du 

Canal, par exemple. 
La raison d’être d’IEB est d’appréhender un dossier de manière plus globale que ne pourraient le 
faire les comités de quartier. IEB peut étudier, s’investir dans des dossiers dont la taille et les enjeux 

ne sont pas à la portée d’un comité de quartier..... 
 

http://www.gaq.be/
mailto:ca@gaq.be
https://www.gaq.be/wp-content/uploads/2023/03/2023-02-07-ODJ-et-PV-de-la-RM-7-fevrier-2023.pdf
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BRAL     (en attente de la présentation power point demandée) 

 

3/ Actualité mobilité dont le rond-point Schuman 

Un membre nous communique l’état actuel du dossier : le recours est introduit et nous préparons le 

recours en suspension si les circonstances nous forçaient à le faire. 

Des flyers concernant des travaux préparatoires des impétrants ont été distribués par Beliris.  

 

4/ Actualité urbanisme 

Un membre du GT nous rapporte les dossiers traités lors du dernier GT : 

- Recensement des lumières : formulaire pour inventorier les lampes à problème qui 

devraient donc être remplacées par des lampes éco. 

- Projet Union européenne : projet de la Région pour la verdurisation de l’axe 
Cinquantenaire/Mont des Arts. On attend le rapport. 

- Aspect européen du quartier 

- Bicentenaire : quid pour le quartier ? opportunité pour réparer les erreurs urbanistiques du 

passé ? 

- Introduction du permis avec modification de l’affectation. 
 

Le GT recherche des volontaires. 

 

Il est également question ici du mémorandum qui devrait être préparé en vue des élections de 2024 

(mai : européennes, fédérales, régionales, octobre : communales) 

 

5/ IQ 2023 

- Appel : quelques personnes pour sa production 

- Thème : le bruit (concept extensif) 

- Le principe de passer en format A5 est décidé. Demande a été faite à l’imprimeur d’évaluer 
l’impact sur le coût. 

- Et donc travailler avec des liens vers le site présentant les articles complets 

- Appel pour des articles, notamment « au fil des rues » 

 

6/ AG annuelle 

Reporté en juin. Appel est fait aux candidatures 

 

7/ Divers 

Pas de divers 

 

La séance est levée à 22 heures 

 

 
 

Chantal MATTHYS      Barbara BENTEIN 

Secrétaire       Présidente 

http://www.gaq.be/
mailto:ca@gaq.be
mailto:https://www.gaq.be/wp-content/uploads/2023/03/2023-03-Beliris-Travaux-Schuman.pdf

